

SESION N° 2.357 EXTRAORDINARIA

Celebrada el 18 de mayo de 1973

Se abre la Sesión a las 12.30 horas.

Presidencia del señor Inostroza; asisten los Directores señores Arellano, Cruz, Ferrari, González, Lazo, Matte, Ramos, Rubio y Troncoso; el Vicepresidente señor Fazio; el Gerente General subrogante señor Trucco; el Fiscal subrogante señor Reuly; el Gerente Secretario General señor González; el Prosecretario señor Norambuena y el Gerente del Depto. de Estudios señor Marshall. La versión taquigráfica estuvo a cargo de la Sra. M. Cecilia Martínez.

PRESIDENTE DEL BANCO CENTRAL DE CHILE. - Renuncia y designación. -

El señor Orlando González da lectura a la carta de renuncia enviada por el señor Alfonso Inostroza:

"Santiago, 18 de mayo de 1973

"AL
"HONORABLE DIRECTORIO
"PRESENTE

"Con motivo de haber sido designado Representante Financiero en el exterior como enviado especial del Gobierno, vengo en presentar la renuncia al cargo de Presidente del Banco Central de Chile.

"Deseo expresar que en el período en que me ha correspondido desempeñar estas altas funciones, he procurado aplicar en la forma más estricta posible la política del Gobierno que preside el Doctor Salvador Allende. Dejo constancia, que en todo momento he contado con la más amplia colaboración de todos los integrantes del Directorio, de mis colegas, del Comité Ejecutivo y de los funcionarios

9.

"de la Institución lo que agradezco muy sinceramente.

"Saluda muy atentamente a Uds.

"ALFONSO INOSTROZA C.

Firmado

El señor Horacio González desea dejar constancia del dolor por el alejamiento del Presidente y buen amigo, quien ha sido comprensivo, serio y correcto en el desempeño de su cargo.

El Director señor Arellano se une a las palabras expresadas anteriormente y reconoce que en el señor Inostroza ha tenido un buen amigo. Un Presidente que ha tenido la rara virtud de darse perfectamente cuenta de cuáles eran los problemas más urgentes del país desde el punto de vista del Banco Central; tales como financiamiento externo, una crisis de divisas muy seria y balanza de pagos muy deficiente.

El tomó con una seriedad, responsabilidad, gran imaginación y tesón la gran tarea de reemplazar el financiamiento de la banca norteamericana por otros. Este es un muy señalado servicio a nuestra Patria, al Gobierno y demuestra que el Presidente ha sido un hombre capaz de ponerse en el momento que vivía el país y que vivía el Gobierno. Estos méritos no tienen necesidad de reconocerse, pues basta mirar los resultados. Son méritos que retratan la personal del Presidente, su nivel profesional y sus grandes condiciones de conductor.

El Director señor Lazo se adhiere a lo manifestado por los señores Directores, Indica que el proceso que se está viviendo requiere de estos cambios y quizás cuántos más. Piensa que la tarea que asume el señor Inostroza es de tanta o más responsabilidad que la que tiene y está seguro que la cumplirá con igual eficiencia y capacidad para ponerla al servicio de este proceso.

Q

Le desea éxito en sus nuevas tareas y que su esfuerzo y capacidad estén siempre al servicio de la causa que se está defendiendo, sustancialmente en las esferas políticas, sociales y económicas del país.

El señor Claudio Troncoso recalca las condiciones personales del señor Inostroza: un hombre fácil, accequible y simpático, que es una cualidad que significa mucho y que es raro encontrar.

El señor Alfonso Inostroza informa a los señores Directores que el Presidente de la República le ha solicitado que proponga para el cargo que él deja al compañero Carlos Matus Romo.

Además desea explicar lo que tan someramente ha expuesto en la carta enviada al H. Directorio. El hecho mismo de haber renunciado a la Presidencia del Banco no ha sido una decisión que haya tomado tan fácilmente, porque después de todo tiene una vocación banco centrista desde hace ya muchos años; se formó profesionalmente en esta Institución, por lo que constituyó para él un gran honor y un privilegio muy grande haber llegado al cargo máximo, del cual tiene que agradecer muy expresamente al compañero Presidente Allende.

Todos estos hechos hacen que sienta particularmente dejar la Presidencia del Banco, pero como se ha señalado aquí, ha habido que adelantar tareas en el campo del financiamiento externo que lo tendrán ausente del Banco por largos períodos, lo que no es compatible con cargos de esta responsabilidad. Además está conciente que muchas decisiones que se retrasaron o no contaron con el apoyo necesario se debieron al hecho de encontrarse ausente en un momento dado. Esto fue discutido a nivel del Gobierno y fue comprendido, y por eso se ha procedido en esta forma.

A él le habría gustado mucho continuar en la Presidencia del Banco, pero también hay que tener presente que ya está

entregado a esta tarea importante del financiamiento externo y había que decidir en un momento determinado donde era más importante una persona y se pensó que su aporte podía ser más valioso en esta otra área.

Asimismo agradece las expresiones de los señores Directores y seguramente ahora va a tener más ocasión de estar en el Banco que antes, porque este cargo para el que ha sido designado va a tener una relación muy estrecha con el Banco Central, ya que es la segunda fase de lo que esta Institución hace internamente. Tendrá que tomar otras responsabilidades que van más allá del Banco Central. Conservará una oficina y continuará trabajando con los funcionarios.

En más de una ocasión tendrá que plantear directamente en el Directorio algunas materias y confía en que la relación que han mantenido continúe como hasta ahora.

El Director señor Lisandro Cruz resume lo expresado por los señores Directores dejando constancia en Acta del reconocimiento a la brillante labor que ha desempeñado el Presidente señor Inostroza durante el tiempo que le ha correspondido dirigir la Institución; del pesar con que se ve su ausencia y que se ha aceptado esta renuncia porque se trata de nuevas funciones que son en beneficio directo de los altos intereses del país, deseándole el mayor éxito.

El señor Arellano agrega finalmente que además se debe dejar constancia que el Directorio da la más cordial bienvenida al nuevo Presidente de la Institución, señor Carlos Matus.

El Directorio acuerda aceptar a contar desde esta fecha, la renuncia presentada por don Alfonso Inostroza Cuevas a su cargo de Presidente del Banco Central de Chile.

Al mismo tiempo, acuerda designar como Presidente de la Institución por el período legal de tres años, a don Carlos Matus Romo.

 Se levanta la Sesión. 